

INAUGURATION COLLEGE NELSON MANDELA – VERNY

2 SEPTEMBRE 2014

Il me revient l'honneur de vous accueillir ici à Verny et je le fais avec un immense plaisir.

ICI,

Dans ce bâtiment **exceptionnel**

Situé dans un environnement **exceptionnel**

Portant le nom d'un homme **exceptionnel !**

C'est ainsi que je qualifierai ce nouveau collège, le collège Nelson Mandela !

Exceptionnel, oui, et l'évènement l'est tout autant, pour Verny et pour une partie du territoire du sud messin.

Car l'ouverture d'un collège est un événement unique, plus particulièrement en cette période difficile, d'austérité, d'incertitudes, de panne économique ...

Je mesure la chance d'être le maire qui aura vu aboutir le projet d'un collège à Verny. Ce n'est pas si fréquent dans la vie d'un élu ! ... c'est même ... **exceptionnel !**

Avec le conseil municipal, je savoure cet instant particulièrement émouvant et je salue la volonté de celles et ceux qui ont tout mis en œuvre pour que ce collège ne reste pas à l'état de projet.

Plus particulièrement Jean François, conseiller général du canton de Verny et vice-président, qui a fait preuve d'une persévérance sans faille.

Le collège de Verny a fait « couler beaucoup d'encre », a suscité bien des débats, durant de longues, très longues années.

C'est en 2008 que le département a décidé de la construction d'un nouveau collège en partenariat public privé.

Auparavant, dès 2004, le conseil municipal de Verny avait mis à disposition du département un terrain communal (coût estimé par les domaines en 2009 à 550 000 euros)

C'est un effort important pour les vernois. Tout comme le chemin piétonnier pris en charge par la commune ainsi que l'entretien du parking, des espaces verts et de l'éclairage public qui incombera à la commune.

Des contraintes supplémentaires, il est vrai, il faut le dire, mais il est des contraintes plus légères ... que d'autres.

Le secteur du Sud Messin a enfin son collège

C'est une chance formidable pour ses enfants, pour les familles, mais également pour le développement de ce territoire.

Les maires ici présents le savent bien puisque, au quotidien, ils y travaillent pour le rendre attractif, vivant, tout en privilégiant la proximité.

Oui, toutes les conditions sont réunies ici pour la réussite de nos enfants, filles et garçons, pour une éducation qui fera d'eux plus tard, des femmes et des hommes instruits, capables de faire leur chemin, capables de conduire leur vie.

Avec, ... peut-être, les qualités que Nelson Mandela admirait tant chez les autres :
« j'aime la combinaison du talent et de l'humilité, la facilité d'être à l'aise avec les pauvres et les puissants, les faibles et les forts, les gens ordinaires et les rois, les jeunes et les vieux, les hommes et les femmes, et la capacité de parler simplement à tous, sans distinction de race et d'origine »

Vous êtes, Madame, la première principale du collège Nelson Mandela

C'est une chance, c'est un challenge que vous êtes prête à relever, je le sais. Je vous en félicite et vous y encourage.

Je vous souhaite une belle réussite et pleine satisfaction avec l'appui de votre équipe pédagogique, du personnel administratif et technique et des parents pour l'avenir de vos élèves.

Vous pouvez compter sur la commune de Verny afin que s'établisse un partenariat, dans la confiance et le respect mutuel.

J'ai plaisir à vous accueillir à Verny. Dorénavant, vous êtes Vernoise et je souhaite que vous y soyez bien.

Il me reste à souhaiter

- bonne chance à ces milliers d'élèves qui se succéderont ici, venant de nos villages
- pleine satisfaction aux vernoises et aux vernois, pour ce nouvel équipement qui va créer du mouvement à verny !
- Que l'esprit de Nelson Mandela règne ici. Homme de paix et de liberté, il a su construire une nation arc en ciel, en paix avec elle-même et ouverte au monde il a préféré la paix au bout de la connaissance plutôt qu'à celui du fusil

Héros lumineux, dans notre collège qui porte son nom, que tous ces petits « *madiba* » en devenir y trouvent leur place.

Marie thérèse gansoinat ravaine

Maire de Verny

Conseillère régionale de lorraine